

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 11 de marzo de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, El Heraldo de México, La Jornada, El Economista, Reforma, La Razón, La Prensa, Excélsior.

Arranca esta semana campaña antifentanilo/El Universal

Después del compromiso con la administración del presidente Donald Trump, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que el próximo viernes y sábado se realizará la campaña: El fentanilo te mata, aléjate de las drogas. Elige ser feliz. A través del secretario de Educación, Mario Delgado, también recordó que el próximo miércoles se presenta la estrategia Vive saludable, vive feliz. En la conferencia matutina de Palacio Nacional, Delgado puntualizó que estas jornadas contra el fentanilo, y para prevenir las adicciones, incluyen actividades culturales, deportivas, artísticas y demostraciones pedagógicas en las escuelas. "La mayoría de los gobernadores y gobernadoras van a estar a las ocho de la mañana en una escuela primaria, en su entidad para hacer el arranque de estas jornadas. Yo voy a arrancar en Morelos con la gobernadora Margarita [González Saravia] y después en Puebla con el gobernador Armenta", indicó Delgado. El director general del IMSS, Zoé Robledo, estará en el Estado de México con la gobernadora Delfina Gómez, y el secretario de Salud, David Kershenobich arrancará el programa en una escuela de la CDMX.

Luz verde, a estrategia de salud escolar/El Heraldo de México

Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación Pública, informó que este miércoles arranca la estrategia "Vive saludable, vive feliz", en donde se visitarán 90 mil 832 primarias públicas y se atenderá a 12 millones de estudiantes. En la mañanera detalló que en esta estrategia participarán la mayoría de gobernadores. Refirió que las brigadas están conformadas por 11 especialistas de salud: enfermeras del IMSS, especialistas de la Secretaría de Salud estatales y federal, promotoras del DIF y funcionarios de Educación. También se realizará una medición de peso y talla, una valoración visual para después otorgarles lentes gratuitos a todos los niños y las niñas. Dijo que dialogará con los empresarios para que participen en una segunda etapa de la campaña informativa "El fentanilo te mata. Aléjate de las drogas. Elige ser feliz" ya que el compromiso fue para enero y febrero con más de 3 mil 300 espectaculares.

Úlceras por presión, problema de salud pública que incrementa la mortalidad/La Jornada

El riesgo de que aparezcan llagas en la piel de los enfermos después de permanecer en cama seis días sin posibilidad de hacer movimientos debido a algún padecimiento o tratamiento médico, es de hasta 60%, así como de 85% en quienes dependen de una silla de ruedas para desplazarse. Aunque lo anterior es un grave problema de salud pública, pasa inadvertido y en los hospitales se traduce en más tiempo de estancia, aumento de mortalidad y costos de atención. Rosa María Ponce Olivera, de la Sociedad Mexicana de Dermatología, explicó que las úlceras por presión, también conocidas como escaras, limitan la circulación sanguínea y causan pérdida de movilidad en personas que utilizan sillas de ruedas, sobre todo por las afectaciones que se desarrollan en los glúteos y la espalda baja. Estudios Sobre las úlceras por presión que surgen en los hospitales, la Secretaría de Salud hizo la primera investigación en 2013, pues se identificó que los cojines son necesarios para mejorar la calidad y seguridad de los pacientes. El estudio resaltó que se pueden prevenir. Se tuvo información de 175 hospitales de segundo nivel de atención y más de 13 mil pacientes.

Covid persistente: la batalla de quienes siguen enfermos cinco años después/El Universal

Cinco años después del inicio de la pandemia de Covid-19, todavía persisten varias interrogantes sobre las secuelas que dejó la enfermedad en las personas que resultaron contagiadas. El Covid persistente o "long covid" es una condición que describe los efectos secundarios a corto y largo plazo relacionados con la infección del virus SARS-CoV-2. Al día de hoy, se desconoce con exactitud cuántas personas los padecen. José Maximiliano Ramírez, médico radiólogo de la Ciudad de México, se contagió en agosto de 2020 mientras trabajaba en el Hospital General de Zona número 2. Lo internaron 18 días tras ser diagnosticado grave y pasó un mes de aislamiento en su casa hasta recuperarse. "Llegó un momento en que sí pensé, yo me voy a morir", aseguró en una entrevista para el medio. Pero los problemas no acabaron ahí. Falta de memoria, temblores, deterioro en la salud mental, dolores musculares y afectaciones en el ciclo del sueño son los principales síntomas que el médico detectó tiempo después de contagiarse. La información emitida por el Gobierno de México y el sector salud sobre las secuelas del Covid es casi nula. Son pocos los centros de salud y hospitales que cuentan con el contenido de difusión acerca del Covid prolongado.

Déficit en seguro de salud del ISSSTE, de 13,743 mdp en el 2025; "no alcanzaría con reforma de Sheinbaum/El Economista La reforma a la Ley del ISSSTE, que incrementaría las cuotas a su seguro de salud en 11,100 millones de pesos al año, no sería suficiente para cubrir el déficit que se proyecta en dicho seguro durante los siguientes años. El gobierno estima que con este cambio se generarán 11,100 millones de pesos al año adicionales en cuotas al seguro de salud del ISSSTE. Este seguro es el que financia todos los servicios de salud que reciben los servidores públicos asegurados en el ISSSTE, sus familiares, así como los pensionados y sus familiares.

Reclaman por falta de insumos médicos/Reforma

Personal de Salud en la Ciudad realizó ayer un bloqueo en reclamo por la falta de insumos y medicamentos básicos, tras el cual logró un acercamiento con autoridades federales. Con lonas en las que señalaban que el Sistema de Salud capitalino está rebasado y consignas por la desatención en los hospitales de Xoco y Pediátrico de Coyoacán, trabajadores cerraron, por cerca de tres horas, ambos sentidos de las laterales de Río Churubusco, en su cruce con Avenida México-Coyoacán. "De todo lo que nos prometieron nos ha llegado la mitad. Seguimos sin las prestaciones completas, seguimos sin insumos para trabajar. Nosotros no vamos a exponer nuestra Cédula Profesional en un trabajo que nos exige un 100%, cuando el hospital no nos está cubriendo insumos al 100%", dijo Tania García, de Enfermería. Acusaron que la escasez de insumos ha empeorado y que hay faltantes de medicamentos básicos, como antibióticos y analgésicos. "Hay discriminación laboral, luego no hay personal, no hay alcohol, lo básico, telas adhesivas, guantes, suturas y, sin embargo, los directivos aceptan pacientes muy graves a sabiendas de que no tenemos ni con qué trabajar", enfatizó la enfermera Verónica Gutiérrez.

Alistan más revisiones de puntos cannábicos/La Razón

El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, afirmó que, así como sucedió en la Estela de Luz, en el resto de las comunas 4:20, localizadas en la alcaldía Cuauhtémoc, habrá acciones interinstitucionales para inhibir el narcomenudeo. En conferencia, el funcionario local mencionó que, desde la administración anterior, el Gobierno capitalino permitió la tolerancia del consumo de marihuana con el objetivo de no criminalizar a los consumidores; sin embargo, no están de acuerdo en la venta de droga en estos espacios de convivencia. "Va a haber una actuación interinstitucional en los demás puntos, empezando siempre con el diálogo, volviendo a establecer, de manera explícita cuáles son las condiciones de tolerancia en esos lugares y a las personas que estén más allá de esas condiciones, que son las que dieron origen a esos espacios de tolerancia, entonces habrá acción institucional", dijo.

Persiste discriminación por embarazo en CDMX/Reforma

El Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación informó que de 2014 a 2024 se brindaron más de 550 atenciones a mujeres embarazadas que fueron discriminadas. Durante el Informe de Casos de Atención, la presidenta del organismo, Geraldina González de la Vega Hernández, comentó que uno de los motivos de discriminación por los que más se denuncia es el embarazo y cuentan con 25 expedientes que se abrieron durante el año pasado. "Es importante mencionar que la discriminación por embarazo en la Ciudad de México, entre 2014 y 2024, es el número uno por el que se ha atendido las denuncias, hemos tenido más de 550 casos y en Conapred más de 360", dijo.

Consumo de alcohol, factor detonante en la violencia de género/La Prensa

El consumo de alcohol es uno de los principales factores de riesgo prevenibles asociado a diversas consecuencias físicas y psicológicas, también se liga estrechamente a problemas sociales como la violencia de género, el desarrollo de enfermedades crónicas, incluidos los trastornos mentales. Para frenar las consecuencias del consumo es indispensable que

el Estado mexicano impulse una política nacional que regule la creciente disponibilidad de puntos de venta, limite los horarios, las promociones y la publicidad de las bebidas, señalaron activistas de la Red de Acción sobre Alcohol. "Aunque la ingesta de alcohol suele estar normalizada y socialmente aceptada, sus efectos pueden ser devastadores, especialmente en las mujeres. Por ello, en el marco del Día Internacional de las Mujeres resulta crucial reflexionar sobre el impacto desproporcionado de la sustancia en su salud, seguridad y bienestar", afirmó Yahaira Ochoa, especialista en temas de género de la organización civil Salud Justa Mx.

El mundo no está listo para nueva pandemia/El Universal

Un profundo suspiro de alivio se sintió en el Centro Europeo para la Prevención de Enfermedades Infecciosas (ECDC por sus siglas en inglés), cuando los exámenes de laboratorio concluyeron que no había evidencia de que el nuevo coronavirus identificado en murciélagos tuviera la capacidad de transmitirse a los humanos. Los últimos hallazgos sobre el comportamiento del nuevo coronavirus identificado en murciélagos (merbecovirus BtHKU5-CoV-2) no es menor, ponen una vez más en relieve la necesidad de una vigilancia continua de los coronavirus y otros patógenos con potencial pandémico. Al igual que otras instancias, como la OMS, el centro europeo con sede en Estocolmo, Suecia, afirma que no es momento para las complacencias, insiste en que la pandemia desencadenada por el virus SARS-CoV-2 no fue la última que presenciará la humanidad. De acuerdo con el panel científico independiente, la comunidad de naciones no está en condición de tomar riesgos. "La gente está agotada por la Covid-19 y las finanzas nacionales están al límite: el mundo no puede permitirse otra pandemia. De hecho, la próxima amenaza puede traer algo mucho peor".

Una década perdida en activación física/Excélsior

México enfrente tres graves problemas de salud pública que están íntimamente interconectados. El primero de ellos es el relativo a los crecientes niveles de obesidad y sobrepeso que se registran en todos los grupos de edad; y los otros, asociados a este, los relativos a la creciente incidencia y prevalencia de diabetes mellitus y de enfermedades del corazón. De acuerdo con el Inegi, en conjunto, esos dos padecimientos provocan más de 250 mil decesos por año, lo cual es en sí mismo un signo inequívoco de la gravedad de la situación. Entre diversos factores de prevención, se encuentra la activación física de las personas; y sin duda, una política integral preventiva tendría que incorporarlo como uno de los ejes de trabajo. Sin embargo, según los datos del Inegi muestran que tenemos al menos una década perdida en esa materia.